

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

MOUILA : LES "JEUNES CAPABLES" SENSIBILISENT SUR LES VIOLENCES EN MILIEU SCOLAIRE



Photo : Félicien Ndonga

LES "Jeunes capables". Cette structure associative a fait une sortie très remarquée récemment dans plusieurs établissements secondaires de Mouila (Ngounié). Objectif : sensibiliser les élèves de Mouila sur le phénomène du harcèlement sexuel en milieu scolaire. Des communications, avec ce même dénominateur commun, ont ainsi été faites par le procureur de la République près le tribunal de première instance de Mouila, Roger Darnel Nguema, le président de la Croix-Rouge locale Jocelyn Ngondjou, et son collègue Jacques Mouissi, psychoclinicien. La sensibilisation a démarré par le nouveau lycée public Albert-Martin-Samba. En s'appuyant sur les dispositions de la loi, le procureur a édifié les jeunes apprenants sur les mesures à prendre s'ils venaient à être victimes d'un harcèlement sexuel en milieu scolaire. De son côté le président provincial de la Croix-Rouge Ngounié a insisté sur les conséquences sanitaires des rapports sexuels précoces, notamment les infections sexuellement transmissibles (IST). Le psychoclinicien est revenu sur les conséquences morales et psychologiques du harcèlement sexuel. Citant ainsi l'abandon scolaire, le manque d'estime de soi, la désocialisation, etc.

MAKOKOU : SIGNATURE DES CAHIERS DES CHARGES AVEC LES SOCIÉTÉS FORESTIÈRES



Photo : Landry Ekomba Ndombe

DANS le cadre du développement local, 25 villages du département de l'Ivindo ont signé dernièrement les cahiers des charges contractuels entre villageois et sociétés d'exploitation forestière. En présence de la préfète de l'Ivindo, Adélaïde Chantal Ngovet-Nkoghe (en sa qualité de présidente du comité de gestion et de suivi des projets), des délégués des villages impactés par l'exploitation forestière, des chefs de village, des responsables des Eaux et Forêts ainsi que des représentants des 4 sociétés forestières. Le directeur provincial des Eaux et Forêts, Célestin Ndinga Nyamat, a expliqué que la signature des cahiers de charges contractuels va de la sensibilisation au finage. C'est-à-dire au découpage de l'assiette pour affecter les pourcentages de chaque village impacté par l'exploitation forestière. Aussi le cahier des charges contractuel est-il le document qui permet de gérer le fonds de développement. Clôturant les travaux, la préfète de l'Ivindo a exhorté les auxiliaires de commandement à tenir des assemblées générales en vue de choisir des projets communautaires pouvant être validés par le comité de gestion.

NDONGO & EKOMBA NDOMBE

Lambaréné : le député Roland Matsiendi devise avec ses frères et sœurs Vungu



Photo : C.G.K

Le député Mastiendi © lors de son intervention Photo de droite : L'assistance composée essentiellement des Vungus vivant à Lambaréné.

CGK
Libreville/Gabon

A PRÈS Port-Gentil, le tour est revenu le week-end écoulé à la commune de Lambaréné, chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, d'accueillir le député du siège unique de la commune de Guiétou et du département de la Mougoula (Ngounié). Et ce, dans le cadre d'une série de rencontres, du reste fraternelles, que le parlementaire a décidé d'entreprendre dans les différentes localités du Gabon où sont présents les ressortissants de la

Mougoula.

"Mon message est le même partout où je passe. Comme à Port-Gentil, j'ai invité mes frères et sœurs de Guiétou et de la Mougoula vivant à Lambaréné et dans le reste de la province du Moyen-Ogooué, à ne pas oublier d'où ils viennent et à se connaître mutuellement. C'est ma manière de leur dire de ne pas oublier leurs racines ; et que c'est ensemble que nous parviendrons à contribuer au développement de notre contrée qui a besoin de tous ses enfants pour cela", a déclaré l'honorable Matsiendi. Pour cet acte II, ils étaient plus de

300 ressortissants de Guiétou et de la Mougoula à avoir honoré de leur présence ce rendez-vous au cours duquel leur élu national a livré un message. Celui portant sur le sens de la fraternité du peuple Vungu et leur savoir-vivre en communautés ; mais en cultivant la paix, l'unité, la concorde et l'acceptation des autres dans leurs différences.

Les Vungus vivant à Lambaréné et dans la province du Moyen-Ogooué ont remercié leur député, l'honorable Roland Matsiendi, pour son initiative visant à les rassembler afin de se connaître les uns les autres.

Tchibanga : le Centre hospitalier régional, entre doute et espoir !



Photo : MOUSSAVOU Michel Lung

L'hôpital Benjamin Ngoubou de Tchibanga.

Lung MOUSSAVOU
Tchibanga/Gabon

POUR le moindre mal, les patients du Centre hospitalier régional Benjamin-Ngoubou de Tchibanga (Nyanga) sont systématiquement évacués vers l'hôpital de Bongolo (Lebamba), dans la Ngounié, à environ 150 kilomètres.

Tant décriée par les populations de Tchibanga, cette situation donne l'impression que le CHR Benjamin-Ngou-

bou souffre d'un grave malaise dans son fonctionnement, alors que son inauguration, en 2008, avait suscité beaucoup d'espoir auprès des populations nyonoises et de Gamba, quant à l'amélioration des soins de santé. Quatorze ans après sa mise en service par les plus hautes autorités de l'État, les usagers de Benjamin-Ngoubou sont peu satisfaits des services attendus de cet hôpital en matière d'offres de soins de qualité, car ils sont évacués la plupart du temps hors de Tchibanga.

Devant tous ces manquements, le directeur général dudit centre hospitalier, Dr Youssouf, assure que tout n'est pas mauvais, puisque certains patients trouvent leur compte dans les services hospitaliers fournis.

Pour preuve, du bloc opératoire à la pédiatrie, en passant par la gynécologie et la maternité : tous ces services sont pourvus de médecins spécialistes, en dehors de l'ophtalmologie. Mais la carence est compensée de temps en temps par la prestation de l'ophtalmologue du Centre hospitalier régional de Lambaréné, qui intervient à Tchibanga dans le cadre de la coopération entre les CHR de Lambaréné, Mouila et Tchibanga voulue par le ministère de la santé.

Avec les coupures régulières de la SEEG, le souhait est de voir cet hôpital doté d'un groupe électrogène de plus de 500 kva afin de couvrir l'ensemble des services et les 7 logements des médecins.